

## Plaza pública

► *Alemán y la CTM*

► *Fidel Velázquez, agradecido*

---

Miguel Angel Granados Chapa

---

Durante el sexenio presidido por Miguel Alemán, Vicente Lombardo Toledano, fundador de la Confederación de Trabajadores de México, fue expulsado de ella, en obvio acuerdo de la nueva dirección, a cuya cabeza estaba Fidel Velázquez, y el gobierno federal. No es extraño, por ello, que en octubre de 1951, un año antes de que expirara su mandato, Alemán fuese declarado "Obrero de la Patria", y secretario general honorífico de la CTM. Por ser un monumento a la adulación, importa reproducir el acuerdo aprobado por el cuadragésimo tercer consejo nacional cetemista:

"El 6 de junio de 1945, la CTM, en memorable consejo nacional extraordinario, postuló como su candidato a la primera magistratura de la nación al señor licenciado Miguel Alemán, entonces jefe del gabinete del señor general don Manuel Avila Camacho, iniciando así la campaña electoral que culminó con su exaltación al más elevado puesto del país.

"Para elegir al licenciado Alemán, la CTM tuvo en cuenta sus atributos personales, sus dotes de estadista, sus estrechos vínculos con la Revolución y su firme decisión de servir a México, cualidades que han tenido su máxima expresión durante los cinco años que lleva de gobernar a la nación.

"Durante el ejercicio constitucional del presidente Alemán, nuestra organización ha recibido invariablemente la ayuda, el estímulo y la cooperación más entusiasta, y *bajo su amparo* hemos podido consolidar nuestra unidad, defender las conquistas del proletariado y adquirir nuevamente la fuerza y el prestigio revolucionario mermado por cuestiones internas.

"La obra del señor presidente don Miguel Alemán no tiene paralelo en la historia de México, tanto por lo que se refiere a las realizaciones de orden material, como por lo que atañe a los progresos logrados en el campo de la educación y derecho por los gobiernos anteriores, es de justicia reconocer, la superación del régimen actual (sic).

"Enumerar las obras, citando cifras y haciendo notar el beneficio que el pueblo y la nación ha recibido con ellas, sería innecesario, porque son del dominio público; por esto no nos avergüenza ni menoscaba nuestro prestigio de organización representativa del proletariado mexicano, sino por el contrario nos dignifica, el aplaudir con entusiasmo la trascendental tarea realizada por el presidente Alemán. Nos sentimos orgullosos porque somos sus amigos y nos solidarizamos con su política económica y social, porque esta política ha traído indiscutiblemente beneficios al pueblo mexicano.

"Inspirados en los más nobles propósitos y conscientes de que no se nos tachará de oportunistas, ni de interesados, porque nuestra adhesión al licenciado Miguel Alemán data desde que fue postulado por nuestra organización y fundamentalmente porque lealtad ha sido invariable, máxime que en el futuro próximo abandonará el poder (sic).

"En atención a las consideraciones que preceden, el Primer Mandatario es acreedor a la gratitud nacional y distinción especial del proletariado, por lo que proponemos lo siguiente:

"Primero. Se declara al licenciado don Miguel Alemán, Presidente de la República, 'Obrero de la Patria' por los grandes servicios que ha prestado a la nación.

"Segundo. Se designa al licenciado don Miguel Alemán, Presidente de la República, secretario general honorario de la Confederación de Trabajadores de México, por la ayuda y estímulo que de él ha recibido el proletariado mexicano.

"Tercero. En testimonio de nuestra adhesión, simpatía y solidaridad, al señor licenciado Miguel Aleman, Presidente de la República, se le tributará un homenaje nacional el día 7 de diciembre próximo, con sujeción al programa que formule el comité nacional de la CTM.

"Cuarto. El consejo en pleno comunicará los siguientes anteriores acuerdos al señor licenciado Miguel Alemán, Presidente de la República".